

Célia Renard

Faculté de médecine Lyon sud

Faculty of medicine, Ljubljana

Rapport de fin de séjour :

Logement :

J'ai trouvé mon logement sur un groupe Facebook d'Erasmus à Ljubljana.

C'était un appartement pour 3 personnes situé dans le centre de la ville, j'avais ma propre chambre. Le loyer était de 534€/ mois par personne, sans caution, ce qui est relativement cher pour la Slovénie.

Les appartements avec des chambres individuelles situés dans le centre ne sont pas faciles à trouver à Ljubljana car il y a beaucoup d'étudiants, il est donc important de s'y prendre à l'avance. Il y a des sites sur lesquels on peut également trouver des appartements, tel que « Housing anywhere » mais ceux-ci ne sont pas toujours très efficaces.

Autant sur les groupes Facebook que sur les sites de locations, il faut faire attention aux arnaques (vérifier les profils, demander des photos...).

Argent :

La Slovénie fait partie de l'Europe, je n'ai donc pas eu de problèmes pour retirer de l'argent ou pour payer. Néanmoins certaines bornes de retrait facturent des frais à l'étranger, mais on peut en trouver qui ne le font pas.

Il est conseillé d'avoir toujours un peu de liquide sur soi car certains établissements ne prennent que le cash.

Santé :

J'avais avec moi ma carte européenne d'assurance maladie. Je n'ai pas eu de problèmes de santé en Slovénie, je n'ai donc pas eu à recourir au système de santé slovène.

Télécommunication :

Pour les premiers mois j'ai continué avec mon forfait français car celui-ci avait des options à l'international. Au bout de 3 mois, mon opérateur a voulu me faire payer des frais supplémentaires, je me suis donc tournée vers un forfait slovène.

Vous pouvez trouver des cartes sim dans les supermarchés (hoffer) ainsi que des crédits pour recharger votre forfait. Les forfaits ne sont pas très chers (aux alentours de 7€/mois). Le seul inconvénient était que mon forfait slovène ne me permettait d'appeler qu'en Slovénie.

Vie universitaire :

La faculté de médecine de Ljubljana se situe dans le centre Est de la ville, dans le centre hospitalier. Le bâtiment administratif est situé à 5 minutes à pied de la fac.

La coordinatrice des Erasmus est disponible et réactive, elle pourra répondre à vos questions et vous aider si vous rencontrez des problèmes concernant la fac.

Concernant les cours, le déroulement de ceux-ci peut être différent de l'emploi du temps de base envoyé en début de semestre, les dates ne sont pas fixes. On est prévenu quelques semaines, ou parfois quelques jours en avance pour chaque début d'un nouveau bloc de cours. Les professeurs sont à l'écoute des étudiants et peuvent se rendre disponibles si vous rencontrez des problèmes. Ils ne sont par contre pas très indulgents à l'égard des Erasmus, qu'ils considèrent comme les étudiants slovènes.

Le semestre se déroule sur différentes périodes, par bloc de cours, une matière après l'autre.

Les cours sont en anglais et nous sommes mélangés avec certains slovènes (qui ont voulu assister à des cours en anglais).

Concernant les examens, ceux-ci sont réalisés sur tablettes, dans un amphithéâtre de la faculté. En fonction des cours que l'on choisit, on peut également avoir des oraux. A chaque fin de bloc de cours il y a un examen. Cela permet donc de passer ses examens petit à petit et de ne pas finir débordé le dernier mois, mais cela implique que l'on doit être assez régulier tout au long du semestre.

Stage :

Pour les blocs de cours que j'avais pris, les stages se déroulaient sur 3-4 après-midi à l'hôpital pour chaque matière. On était divisé en groupes et on suivait le médecin ou l'interne. Les médecins parlent aux patients en Slovène. Quand certains patients parlent bien l'anglais nous pouvons aller les voir pour leur poser des questions. A la fin des visites, les médecins prennent du temps pour nous expliquer les pathologies qui ont été vues et pour répondre à nos questions.

Vie quotidienne :

Ljubljana est une petite ville, il est très agréable de vivre là-bas. Le climat est globalement le même qu'en France, l'hiver est assez rude.

Le centre-ville est piéton, vous ne vous déplacez qu'à pied ou en vélo (il y a des vélos mis à disposition par la ville, l'abonnement coûte 3€/an). Globalement si vous êtes dans le centre, tout se fait à 10 minutes à pied (supermarchés, bibliothèques, magasins...). En dehors du centre il y a des bus qui emmènent dans la périphérie de la ville, l'abonnement est à 20€/mois (le trajet unique est à 1,3€). Il y a également des bus qui partent de Ljubljana et qui vous emmènent dans certains sites célèbres de la Slovénie (le lac de Bled, lac de Bohinj) pour 5€ l'aller-retour le week-end, en basse saison.

Il y a un système de « boni » qui a été mis en place dans toute la Slovénie : ce sont des repas pour les étudiants, entre 0 et 5€ maximum, dans certains restaurants de la Slovénie (la plupart sont à eLjubljana) qui permettent aux étudiants de Slovénie de manger pour des prix réduits.

La vie quotidienne est un peu moins chère qu'en France ; surtout dans les bars et les restaurants. Les prix des supermarchés sont globalement les mêmes (conseil : faites vos courses au Lidl, c'est là que vous trouverez les prix les plus bas).

Ljubljana se situe au centre de la Slovenie, vous pouvez être sur la côte en 1h30, ou en haut des stations de ski en 30 minutes. C'est l'un des grands avantages de ce pays. La capitale de la Croatie, Zagreb, se situe à 1h30 en bus ; pour pouvez être à Venise en 2h... Comme vous l'aurez compris, vous aurez beaucoup d'opportunités pour voyager. Il est commun pour les étudiants souhaitant voyager de louer des voitures à la journée ou sur plusieurs jours, pour des prix très abordables. L'unique condition est d'avoir le permis.

La ville est remplie d'étudiants Erasmus. Il y a de nombreux événements (soirées, voyages...) organisés par l'ESN, l'association qui s'occupe de l'intégration des Erasmus, qui permet de faire des rencontres facilement.

A partir du début du printemps, de nombreux événements sont organisés un peu partout dans le centre (concert, événements de prévention, course...), ce qui rend la ville encore plus dynamique.

Bilan et suggestion :

Mon expérience en Slovénie a été très enrichissante. J'ai eu la chance de beaucoup voyager, autant dans la Slovénie que dans les pays alentours. L'Erasmus permet également de rencontrer de nouvelles personnes de différents horizons et de créer des liens assez facilement. Ljubljana est une ville entourée de nature, et de paysages magnifiques. C'est une ville à taille humaine, ce qui, pour ma part, m'a beaucoup plu.

La proximité avec beaucoup d'autres pays, des plus connus (l'Autriche, l'Italie, la Croatie...) au moins connus (les pays Balkans) donne une autre dimension à votre Erasmus et vous permet de découvrir de nouveaux paysages et de nouvelles cultures seulement pour quelques heures de route.

La suggestion que je peux faire est de voyager un maximum ! Aller à la découverte des pays alentours, saisir les opportunités qui se présentent et profiter de cette proximité.

Pour les points à améliorer, les plannings des cours sont un peu trop imprévisibles, on ne peut pas vraiment s'organiser trop en avance car certains cours peuvent être avancés ou reculés, ce qui peut prendre parfois un peu au dépourvu.

Pour terminer, je dirais que cette expérience m'a beaucoup apporté, tant par les rencontres que par la beauté des paysages. La Slovénie est un pays encore peu connu qui mérite d'être découvert. L'Erasmus est une étape dans notre parcours qui était pour moi primordiale, cela apporte une ouverture d'esprit et permet de faire de belles rencontres.

Pour les futurs étudiants Erasmus, n'hésitez pas à me contacter si vous avez des questions sur l'expérience Erasmus ou sur Ljubljana.

Je souhaite remercier la région Auvergne Rhône Alpes et l'agence Erasmus + pour avoir fourni des bourses qui m'ont permis de vivre cette expérience, ainsi que le bureau RI de Lyon Sud sans qui cet Erasmus n'aurait pas été possible.